

# Libre expression

Expression des groupes politiques  
du Conseil régional des Pays de la Loire

En application de la loi "démocratie de proximité" du 27 février 2002 et de l'article VIII-4 modifié du règlement intérieur du Conseil régional, la lettre du Conseil régional des Pays de la Loire dédie à chaque groupe politique un espace rédactionnel proportionnel au nombre d'élus qui le constituent.

## Groupe les Républicains et apparentés

### Six mois dans l'action !

La nouvelle majorité s'était engagée à « agir vite » pour combattre la crise dans les Pays de la Loire. Cet engagement, nous le tenons. Car en seulement six mois, le nouveau Conseil régional a adopté une série de mesures fortes et concrètes pour répondre aux grandes urgences auxquelles est confrontée notre région :

– Face à l'urgence budgétaire, et en particulier l'explosion de la dette régionale sous l'ancienne majorité (91 M€ empruntés en 2010 contre 291 M€ en 2015, soit une augmentation de 319 %), un audit indépendant des finances de la Région a été réalisé dès le mois de janvier et des mesures d'économies ont été adoptées lors du vote du budget 2016. Pour la première fois depuis des années, les dépenses de fonctionnement de l'institution régionale sont en baisse.

– Face à l'urgence économique, le nouveau Conseil régional a immédiatement activé tous les leviers dont il dispose : la formation avec le plan de relance de l'apprentissage ou la création d'un programme de formations courtes et professionnalisantes pour les chômeurs, le soutien aux secteurs clé de notre économie régionale à travers, par exemple, le plan d'actions prioritaires pour l'agriculture, l'aide aux entreprises également en lançant un audit visant à rationaliser et simplifier les dispositifs d'aides économiques.

– Face à l'urgence territoriale, l'assemblée régionale va adopter un pacte régional pour la ruralité comprenant 37 mesures pour renforcer l'équilibre entre les territoires. Du soutien à la médecine de proximité au désenclavement numérique en passant par la valorisation du patrimoine local, ce pacte pose les bases d'une politique territoriale renouvelée, plus équitable et plus efficace.

– Enfin, face à l'urgence civique et la nécessité de réaffirmer certaines valeurs fondamentales, notamment auprès des jeunes, le Conseil régional a créé de nouveaux dispositifs comme par exemple une bourse régionale au mérite pour les lycéens aux revenus modestes ayant obtenu une mention Très Bien au baccalauréat.

La nouvelle majorité est donc dans l'action, pour mettre en œuvre le projet sur lequel elle a été élue : faire de la Région « une arme anti-crise », à travers une action régionale plus réactive et plus efficace.

**Christophe Priou**, président du groupe

**Franck Louvrier**, vice-président du groupe

Et les élus **Les Républicains et apparentés**.

**CONTACT : 02 28 20 61 10 - [groupe.lesRepublicains@paysdelaloire.fr](mailto:groupe.lesRepublicains@paysdelaloire.fr)**

**Twitter : @PDLRepublicains - Facebook : [www.fb.com/lesRepublicainsPDL](http://www.fb.com/lesRepublicainsPDL)**

## Groupe UDI et Union Centriste

### Subventions : Justice et Equité

La Région est régulièrement sollicitée pour participer financièrement aux actions de nombreux partenaires économiques et associatifs ligériens. En matière de subventions, les centristes militent pour une approche juste et équitable. La mise en place progressive de critères doit contribuer à accompagner efficacement les actions d'intérêt régional et à stopper certaines pratiques idéologiques et clientélistes.

Nous proposons donc des règles objectives afin d'apprécier le montant de l'aide régionale. Est-il ainsi normal qu'une manifestation culturelle bénéficie, à budget équivalent, d'une subvention régionale de 35 % et une autre de seulement 10 % ? Le contexte budgétaire contraint oblige le Conseil régional à évaluer l'effet levier de ses engagements financiers pour en apprécier pleinement l'efficacité. Chaque euro dépensé doit être un euro utile. Le dialogue permanent avec les partenaires nécessite une réelle indépendance des interlocuteurs. C'est pourquoi, nous proposons que les subventions aux syndicats agricoles s'appuient sur leur représentativité au sein des Chambres d'agriculture, à l'exemple de ce qui a été mis en place en matière de subventions aux associations de parents d'élèves au sein des lycées.

**CONTACT : 02 28 20 64 69 - [udi@paysdelaloire.fr](mailto:udi@paysdelaloire.fr) - [www.udi-paysdelaloire.fr](http://www.udi-paysdelaloire.fr) - Twitter : @udi\_pdl  
modem-pdl@orange.fr - Twitter : @MoDemPDL**

## Groupe Socialiste, Écologiste, Radical et Républicain

Un rythme lent... mais des coupes rapides et brutales !

Le budget régional a été adopté en avril 2016. Cinquante jours plus tard, le constat est clair : nous ne voyons rien venir et le rythme d'exécution est très lent, mettant les établissements scolaires, les entreprises, les associations dans l'embarras. Que va-t-il advenir des projets d'actions éducatives, dont les établissements scolaires attendent toujours des signaux ? Que restera-t-il des financements aux entreprises, dont certains ont été remis en cause, faisant courir un risque pour l'emploi ? Quelles décisions seront prises par la majorité pour maintenir ou supprimer telle ou telle subvention d'associations ? Nul ne le sait... Et la Commission permanente du 6 juin ne nous a pas vraiment rassurés !

Pourquoi ? Parce que certaines structures font à nouveau l'objet de choix idéologiques, voire même de coupes brutales. Ainsi, la Confédération paysanne est victime d'une baisse de 60 % de sa subvention. Après le Hellfest, le Cinépride, la droite régionale s'attaque, une fois de plus, à une structure ancrée en Pays de la Loire, pour des raisons politiciennes ! Malheureusement, cette décision risque d'avoir des conséquences sur l'emploi au sein du syndicat agricole, mais cela ne semble pas être le problème du président de la Région.

**Les élus du groupe socialiste, écologiste, radical et républicain.**

**CONTACT : 02 28 20 61 20 - [groupe.ps@paysdelaloire.fr](mailto:groupe.ps@paysdelaloire.fr) - <http://ps-paysdelaloire.fr>  
[www.facebook.com/pspaysdelaloire](http://www.facebook.com/pspaysdelaloire) - Twitter : @pspaysdelaloire**

## Groupe Écologiste et Citoyen

Gel du vignoble : agissons pour soutenir la filière

Face à l'ampleur des dégâts causés par le gel ce printemps (production détruite, exploitation en danger), nous demandons, pour notre vignoble, la mise en place d'un groupe de travail sur la mutualisation des risques liés au climat, en concertation avec l'ensemble des acteurs de la filière viticole et les départements concernés.

**CONTACT : 02 28 20 61 28 - [europa.ecologie@paysdelaloire.fr](mailto:europa.ecologie@paysdelaloire.fr) - Twitter : Elus\_EELV\_PdL**

## Groupe Front National Rassemblement Bleu Marine

Non à Notre-Dame-des-Landes

A la veille du référendum, le groupe FN rappelle son opposition au projet de transfert.

Comment des collectivités endettées pourront-elles supporter une part du financement d'un transfert en réalité plus vaste qu'un seul aéroport (600 millions €), car nécessitant 2 nouveaux franchissements de la Loire (1 milliard €) et d'importants aménagements ferroviaires et routiers (2 milliards €) : au bas mot, 3,5 milliards € d'investissements ! Ce projet sera un gouffre, le déficit déjà rendu inéluctable par les contrats Vinci-État (non communicables et demeurés secrets à la veille du vote !), sera à la charge des collectivités. Ce transfert risque de légitimer l'annexion de nouvelles communes (Treillières, Vigneux, Casson) à la métropole de Nantes avec une fiscalité métropolitaine délirante : + 870 % de taxe foncière en 2016 !

**CONTACT : [www.facebook.com/FNRBMGroupePDL](http://www.facebook.com/FNRBMGroupePDL)**